

---

## CHINE ET VATICAN

---

Mgr de Guébriant, vicaire apostolique de Canton, est nommé visiteur apostolique en Chine. Cette nomination, annoncée maintenant, date déjà de plusieurs semaines.

Les fonctions de Mgr de Guébriant comme visiteur apostolique se rapportent à tout ce qui touche à l'organisation et aux intérêts de l'apostolat catholique en Chine. Elles ont un caractère essentiellement ecclésiastique et, comme le titre même de visiteur l'indique, elles sont transitoires, ayant pour objet une enquête méthodiquement conduite.

Cette mission qui est, de la part du Saint-Siège, un témoignage signalé de haute confiance envers le vicaire apostolique de Canton, est occasionnée par les rapides progrès du catholicisme dans la République chinoise, progrès qui ont fait désirer au Saint-Siège de réunir tous les éléments comparatifs des méthodes employées et des résultats obtenus, et avoir ainsi une vue d'ensemble aussi précise que possible.

On ne manquera pas de remarquer avec satisfaction que le choix du Souverain-Pontife se soit porté sur un prélat français, Mgr de Guébriant, qui est cousin du comte de Mun, a obtenu dans les divers postes qu'il a occupés les résultats les plus consolants. Quand il fut transféré à Canton en 1916, son départ de Kien-Tchang provoqua dans ce vicariat, même de la part des païens, des regrets émouvants.

La mission qui lui est présentement confiée montre combien est appréciée à Rome la sagesse qu'il a manifestée dans l'administration de l'important vicariat apostolique de Canton.

*La Croix* — 3 décembre.